

COMENTARIO

Nazis chilenos (Primera parte)

Jorge Valderrama Gutiérrez (*)

Crescán Garmari efectúa un barrido crítico-intelectual al libro "Los nazis en Chile" y nos introduce entre sus páginas con sus datos parafarmacológicos. Se trata de un compendio producto de una dilatada y minuciosa investigación del profesor Víctor Luchs, cuyo mérito mayor es la cantidad de información recopilada. Con sobrecualismo crítico no del alemán, el autor organiza un libro ordenado en unidades temáticas que resalta rigurosamente.

¿Qué plantea con su obra? Con una sapiencia chisante nos abofetea la memoria: "Un episodio que no es de la época del nazismo, sino de la Alemania garmarina y que involucra a más de uno de sus grandes figuras científicas: la eminencia médica Dr. Virchow legitimó el uso de indios chilenos del extremo sur, primero para ser resutados enjaucados en el análisis y después para ser usados como conejillos de Indias en experimentos médicos y sociales en hospitales y laboratorios. A veces, para eludir la hipocresía y gente en Alemania, se crearon a su vez cardinales de mujeres yaganti para que sus vaginas fueran estudiadas por el propio Virchow y otro excelsosos. Luego se creaban unos órganos (página 217). La columna vertebral de este escrito se estructura en ocho unidades temáticas.

Así, la Primera Unidad aborda a las instituciones y métodos usados en el extranjero para el nazismo garmario para proyectar su ideología, en la cual se describe el totalitarismo nazi en nazi 3 al cual se sumó en la Unión Soviética de Stalin. Más extensa es la Unidad Dos, donde nos contamos con el Partido Nazi Chileno, pero no aquí precedimos a nuestra relación con el Partido Nazi dirigido por Jorge González Von Marow, celebre por el incidente del 5 de setiembre de 1938 en el edificio del Seguro Obrero y que agrupó a decenas de miles de simpatizantes del nazismo, al fin no de origen étnico en ellos (llamados "hastardos"). No, ese no. El profesor Luchs alude a la Sección Chilena del Partido Nazi en Chile, pero de tan grande absolutamente garmario. Vale decir, no mezclados con chilenos, que poseyó una organización análoga a los *Sturmabteilungen* de la *Hitlerbewegung* en Alemania (Fuhrer Propaganda jerárquica militarizada), llegando a tener mil 500 miembros en 1945 y extendiendo su influencia en Chile a través de los contactos alemanes: las sociedades alemanas *Deutsche Vereine* y la Iglesia luterana. Así y todo, Chile rompió relaciones con el Eje en 1943.

El genocidio racial nazi en Europa precede la Tercera Unidad temática, teniendo como fondo la permanencia, expulsión y de linas tantos médicos alemanes en Chile y el Caribe como de compatriotas en Alemania. Aquí se menciona el caso de Johan Stahe, un alemán de la Universidad de Friburgo (Alemania) que realizó su doctorado con una tesis sobre el estado racial del chileno mestizo y su relación con los aethianos (colchacos en Chile). Stahe permaneció dos años (1934-1935) en la Universidad de Concepción, como con el peculiar prima de su tesis doctoral (limitada por las categorías raciales) estudió un grupo de niños chilenos, visitando la población de los descendientes de familias alemanas (o sea "puras") intacta a rasarse con chilenos mestizos o "bastardos", receta que la colonia alemana nunca siguió en Chile e históricamente el caso del doctor Stahe constituye sólo una excepción y no una pauta de su generalización. Me de ánimo, son notables las controversias del profesor Luchs respecto de las estadísticas de médicos chilenos en la Alemania nazi y un detalle del veridicame

Elaboración, Toluca 29 - Mayo, 2005 - P. 12

Nazis chilenos [artículo] Jorge Valderrama Gutiérrez

Libros y documentos

AUTORÍA

Valderrama Gutiérrez, Jorge

FECHA DE PUBLICACIÓN

2005

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Nazis chilenos [artículo] Jorge Valderrama Gutiérrez

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa